
 

 

 
Présents :  
Pierre LERESTEUX, Président 
Sauveur CUCURULO, Jean-Pierre GALLIOT, Jean-Luc GIFFARD, Sébastien GOURDEL, Stéphane 
HAMON, Jean-Michel KOCISZEWSKI, Marc ROUTIER et Bertrand VOISIN 
 
Excusés : 
Patrick BAILLARD, Roger DESHEULLES et Romain FERET  
 
Assistent :  
Kerstie ABERGEL, Directrice Administrative et Financière 
Charline DAYAUX, Responsable Pôle Ressources 
 

 

Pierre LERESTEUX excuse les absents et accueille Stéphane HAMON, nouvellement élu à la 

Présidence par intérim du District de la Manche de Football. Président d’un club du District, il a intégré 

le Comité de Direction en 2020 en tant que représentant de la formation, de la communication et besoins 

des clubs. Il assurera l’intérim jusqu’aux prochaines élections en juin 2024. 

 

 

 

Pierre LERESTEUX fait un état de l’évolution du nombre de licenciés à ce jour, plus 6% par rapport à 

la saison dernière. Il détaille par district et précise que ces augmentations sont générales sur le territoire 

national. Il demande aux Présidents de Districts de donner des indications sur ces évolutions. 

 

Bertrand VOISIN remarque qu’il y a une belle progression du nombre de licenciés U13 et U16. Il expose 

les travaux réalisés par sa commission féminine pour améliorer la pyramide de ces championnats. 

Néanmoins, il rappelle souvent aux clubs la nécessité d’un encadrement conséquent s’ils souhaitent 

accueillir davantage de licenciés. 

 

Marc ROUTIER fait le même constat concernant le football animation avec une grosse augmentation 

dans l’Eure. Il remarque une diminution des seniors garçons et filles. Pour ces dernières, le district a 

d’ores et déjà mis en place un groupe de travail car il pense que l’offre n’est peut-être plus adaptée. 

Concernant les arbitres, il indique que le district commence à récupérer les bénéfices de l’embauche 

d’un conseiller départemental en arbitrage.  

Le gros point noir du territoire reste le problème des infrastructures car il y a un fort potentiel 

d’augmentation de licenciés mais pas suffisamment d’équipements pour accueillir. 

 

Sébastien GOURDEL indique que, s’agissant des arbitres, les chiffres sont meilleurs grâce aux forts 

enjeux de fidélisation et d’accompagnement des nouveaux arbitres au sein du District. Il remarque 

également l’arrêt de la diminution des seniors masculins due certainement à la modification de la 



   

 

pyramide des championnats. Il réfléchit néanmoins à « comment ouvrir notre sport à de nouveaux 

licenciés qui s’inscrivent dans d’autres pratiques », il pense qu’il s’agit d’un vrai enjeu d’aller chercher 

ces nouvelles pratiques pour satisfaire toutes les demandes. 

 

Stéphane HAMON explique que le Comité de Direction du District s’est plutôt penché vers une 

projection N+1 et N+2 concernant les féminines afin de ne pas perdre les U16 et Seniors. 

Il soulève également le problème de fidélisation des accompagnateurs/ encadrants qui a pour 

conséquence de ne pas pouvoir accueillir de nouveaux licenciés. 

 

 

 

Pierre LERESTEUX expose les prochains évènements de la Ligue. 

• Conférences avec Patrice GARANDE, prochaine le 17 avril à OISSEL 

• Finales Régionales Futsal à Flers : 20 et 21 avril 2024 

• Finale Challenge National Féminin Futsal à Lisieux : 20 avril 2024 

• Finale Régionale U13 Pitch à Oissel : 4 mai 2024 

• Match de barrage R1 à Lisieux : 8 ou 9 juin 2024. Il sera proposé aux membres du Comité de 

Direction de valider la date du 9 juin 2024. 

• Finale de la Coupe de Normandie Futsal à Moyaux : 5 juin 2024 

• Match de gala au Stade Malherbe (Anciens internationaux de France/Anciens SM CAEN) : 8 

juin 2024 

• Finales Coupes de Normandie à Flers : 15 et 16 juin 2024 

• Tournée Beach Soccer en juillet (8 dates à venir) 

• Assemblée Générale de Ligue à Deauville : 12 juin 2024 

 

 

 

Concernant les informations fédérales, Pierre LERESTEUX évoque notamment : 

- La campagne ANS PSF 2024 ouverte jusqu’au 30 avril 2024. L’enveloppe régionale n’est pas 

encore connue. Concernant l’ANS Emploi, les éléments devraient être transmis au club ces 

prochains jours 

- Courrier JO 2024 : tous les dirigeants de clubs du territoire national ont reçu un mail de la FFF 

afin de s’inscrire pour recevoir 2 billets gratuits pour assister aux JO 2024 

- La LFN accueillera le jeudi 18 avril une réunion décentralisée de la Commission Fédérale des 

Pratiques Seniors 

- Une nouvelle mouture de la formation des formateurs d’arbitres niveau 1 a vu le jour et a été 

transmis à l’IR2F pour mise en application 

 

 

 

Fredy FAUTREL est invité à présenter un projet pour lutter contre les incivilités grandissantes dans les 

compétitions « jeunes ». L’UNAF Normandie a d’ailleurs pris contact auprès du Président de la Ligue 

pour l’alerter et travailler sur un projet commun. 

Dans un premier temps, le constat est que +70% des jeunes arbitres stoppent leur activité au bout de 

2 ans et 20% envisagent d’arrêter à la fin de la saison. Les raisons sont diverses : manque 

d’accompagnement, comportements inadaptés des parents/encadrants etc. 

 

Ainsi, les élus et Fredy discutent des différentes pistes de travail présentées. Il est convenu que cette 

présentation sera effectuée au prochain Comité de Direction pour décision. 

 

 

 



   

 

Pierre LERESTEUX souhaiterait revenir sur les incivilités qui effectivement sont trop importantes vis-à-

vis des arbitres mais qui augmentent également autour des terrains notamment à cause des supporters. 

Il évoque deux dernières rencontres compliquées dont une qui a été arrêtée. 

Il indique aux membres que la Commission Régionale des Actions Citoyennes a été sollicitée pour 

intervenir auprès des clubs qui rencontrent ces difficultés afin de les accompagner dans leurs 

démarches. 

 

 

Kerstie ABERGEL présente l’évolution envisagée de la Section Féminine d’Excellence Sportive dès 

septembre 2024 avec l’arrivée d’une nouvelle génération. Il est effectivement nécessaire de revoir 

l’organisation humaine et matérielle afin d’assurer un encadrement de qualité pour développer cette 

section et ambitionner l’évolution vers un pôle espoir féminin d’ici quelques saisons. 

Après débat instauré au sein des membres, il est demandé que ce budget soit affiné et présenté au 

prochain Comité de Direction. 

 

 

Pierre LERESTEUX constate les difficultés rencontrées par le Football Entreprise pour maintenir ses 

championnats au sein de la LFN. Afin de dynamiser celui-ci, il propose aux membres de financer les 

équipements vestimentaires des deux prochaines équipes qui s’inscriront dans un championnat dès la 

saison prochaine. Les membres valident cette proposition qui sera présentée au prochain Comité de 

Direction pour validation finale. 

 

 

Pierre LERESTEUX interroge les Présidents de Districts pour connaitre les dates de leurs Assemblées 

Electives : 

- Manche : 19 juin 2024 à Condé 

- Seine-Maritime : 28 juin 2024 

- Calvados : 5 juillet 2024 à Houlgate 

- Eure : 10 septembre 2024 

- Orne : 27 septembre 2024 

 

Jean-Pierre GALLIOT propose d’effectuer une communication auprès des clubs de R2 et R3 afin de 

leur rappeler les dispositions votées en Assemblée Générale concernant les accessions/descentes. 

 

 

 

 

Le prochain Bureau de Comité de direction aura lieu le lundi 6 mai à partir de 
14h00 au siège de la Ligue à Lisieux. 

 
 

 

Le Président,  Le Secrétaire Général Adjoint, 

 

 

 

                   

         

  

 Pierre LERESTEUX                                                 Jean-Pierre GALLIOT               


